

### 1. Influencias recibidas por Platón

La influencia más clara e importante que podemos apreciar en la filosofía de Platón es la que procede de Sócrates. La vida y el ejemplo de coherencia moral socrática marcaron profundamente a Platón, que además incorporó a su filosofía algunos rasgos fundamentales de las doctrinas de su maestro. El universalismo moral, la crítica al relativismo de los sofistas o la defensa del intelectualismo moral son algunos de los elementos que Platón tomó directamente de Sócrates.

Pero la filosofía de Platón fue mucho más allá de las propuestas socráticas. Como recordarás, Sócrates estaba básicamente interesado por los problemas éticos y políticos, por lo que no prestó demasiada atención a las cuestiones metafísicas o cosmológicas que tanto habían preocupado a los filósofos presocráticos. En cambio, Platón sentía un vivo interés por este tipo de problemas. Conocía bien las teorías presocráticas, y muchas de ellas dejaron su influjo en la filosofía. Por ejemplo, podemos apreciar que Platón atribuye a las esencias del mundo inteligible las mismas propiedades que, según Parménides, caracterizan al Ser. Del mismo modo, Platón creía que el mundo sensible está en continuo movimiento, tal y como afirmaba Heráclito que ocurría con el devenir.

Otra influencia decisiva en el pensamiento de Platón es la que procede de las doctrinas pitagóricas, que estaban a su vez relacionadas con el orfismo, una religión misteriosa que sostenía la doctrina de la transmigración de las almas.

Los pitagóricos no solo habían desarrollado sus propias teorías filosóficas, sino que además habían creado influyentes grupos de estudiosos que vivían juntos y llegaron a tener un papel destacado en la política de muchas colonias griegas en el sur de Italia. En sus viajes, Platón entró en contacto con ellos e incorporó a su filosofía sus doctrinas sobre la inmortalidad del alma, la reencarnación y la necesidad de purificar nuestro espíritu mediante un ejercicio de ascetismo vital.

### 2. Influencia posterior de la filosofía platónica

La importancia del pensamiento de Platón es difícil de exagerar. Su influencia posterior ha sido tan grande que, seguramente, si no hubiera escrito sus diálogos, la historia de la filosofía occidental habría sido completamente distinta. Después de Platón todos los filósofos han sentido la necesidad de posicionarse respecto a sus planteamientos. Aristóteles, por ejemplo, rechazó de plano el dualismo ontológico y elaboró una metafísica completamente distinta para evitar esa separación radical entre las cosas y las ideas que había planteado Platón.

Muchos siglos después, con el creciente influjo del cristianismo, muchos filósofos sintieron la necesidad de completar las propuestas elaboradas por los filósofos griegos con las doctrinas de la religión cristiana. En el siglo V d.C. Agustín de Hipona logró elaborar una síntesis entre la filosofía de Platón y el cristianismo que tuvo una importancia fundamental para el pensamiento medieval.

Las propuestas de Platón fueron más tarde relegadas a un segundo plano, cuando Aristóteles se convirtió en la principal referencia para los pensadores del final de la Edad Media. Sin embargo, con la llegada del Renacimiento los diálogos de Platón fueron valorados de nuevo y sirvieron de inspiración para muchos pensadores.

Posteriormente, durante las Edades Moderna y Contemporánea, los planteamientos de Platón han seguido ejerciendo un influjo decisivo sobre los filósofos. En estas épocas ya no encontramos autores que acepten al pie de la letra las propuestas de Platón. Sin embargo, sí que hay muchos pensadores que han defendido que la realidad última no es tangible sino que es inmaterial. Estas propuestas de corte idealista, que han sido especialmente importantes en la filosofía del siglo XIX, encuentran su inspiración y su origen más lejano en Platón.